
平成２７年度第４回宮城大学教育研究審議会 議事録（平成２７年７月定例） 

 

開催日時 平成２７年７月１５日（水） １４：３０ ～ １７：３０ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出席者 西垣学長,河端副理事長(総務企画担当),高山理事(教育担当)・共通教育センター長,岩堀理

事(研究担当),高橋理事(人事労務担当),西城理事(財務担当),竹内理事(地域連携担当)・地

域連携センター長,長屋副学長,小嶋副学長(特命事項担当),吉田看護学部長・研究科長,徳

永事業構想学部長・研究科長,齋藤食産業学部長・研究科長,風見事業構想学部副学部長,井

上(達)食産業学部副学部長, 武田看護学研究科副研究科長, 井上(誠)事業構想学研究科副

研究科長,川村食産業学研究科副研究科長,茅原総合情報センター長,フェラン国際交流・留

学生センター長,小野(秀)リメディアル教育センター長,真覚学生部長,桑名看護学部教授,

富樫(敦)事業構想学部教授,富樫(千)食産業学部教授，兵藤事務部長,小野(幸)健康支援セ

ンター長,田邉キャリア開発センター長 

                          《教育研究審議会構成員２８名中 ２７名出席》 

欠席者 原看護学部副学部長 

事務部 千葉次長，野村企画財務課長,熊谷参事兼学務課長,千葉太白事務室長,籏野教務GL,佐藤学

生支援GL,佐藤教務・学生支援GL，矢部主査 

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(H27. 6.17)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議がなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

（２）平成27年度第4回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として,高橋理事(人事労務担当)を指名した。 

 

２ 審議事項 

（１）宮城大学将来ビジョンと大学の改革について（議案1） 

小嶋副学長（特命事項担当）から，７月３日付けで内容が追加された「宮城大学

将来ビジョンと大学の改革について」について説明があった。 

    委員からは，看護学部における課題に関する文言の整理・修正，オープンキャン

パスにおける入試相談に関する資料作成・説明内容の統一等について要望があった

ほか，平成29年度からの定員について質問があり，小嶋副学長から，資料に基づき

回答があった。 

    また,西垣学長から，選挙権年齢が18歳以上に引き下げられることから主権者教育

の在り方について，基盤教育の中で検討するよう指示が出されたほか,入試において

宮城大学独自の問題を導入すべきとの意見が出された。 

 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

①夏のオープンキャンパス及び講義開放Weekの実施について（報告資料1） 

長屋副学長から，7月20日と26日に開催する夏のオープンキャンパス，講義開放



Week，キャンパス別入試説明会及びサマーセミナーの実施内容・スケジュール等

について説明があった。 

②平成２７年度新入生交流会アンケート集計結果について（報告資料2） 

真覚学生部長から,平成２７年度新入生交流会アンケート集計結果について報

告があった。また,来年度の新入生交流会の日程・場所・内容については9月まで

に検討するとの説明があった。 

③学生満足度調査及び生活実態調査の集計結果について（報告資料3） 

     真覚学生部長から,平成２６年度の学生満足度調査及び生活実態調査の集計結

果について報告があり,満足度の低い項目について,可能なところから改善を図っ

ていきたい旨説明があった。また,生活実態調査における懸念事項として,図書館

の利用頻度，生活費を目的としたアルバイト，学修時間の少なさが挙げられた。 

  西垣学長から，学生の学内滞留時間を延ばすために,活用されていない空間の有

効活用を検討するよう指示があった。 

④障害者差別解消法対応に係る今後の進め方について（報告資料4） 

     真覚学生部長から,障害者差別解消法の概要について説明があった。また，小野

健康支援センター長から，本学の取り組み状況について報告があった。 

西垣学長からは，ボランティアの育成をカリキュラム上からも検討するよう指

示があった。 

   ⑤キャリア戦略について（報告資料5） 

     田邉キャリア開発センター長から,4年生の就職内定状況及び今後の対応につい

て報告があるとともに,事業構想学部第1期生以降の採用企業の分析結果について

も中間報告があった。 

   ⑥七十七銀行・仙台商工会議所・宮城大学との連携協定について（報告資料6） 

     竹内理事から，七十七銀行・仙台商工会議所と本学との連携協定の締結方法,ス

ケジュール等について説明があった。 

      ⑦宮城大学生による「まちづくりアイデアコンテスト」in美里（報告資料7） 

竹内理事から,コンテストの開催内容について説明があるとともに，学生の参加

促進について依頼があった。 

⑧平成２６年度決算・財務諸表について（報告資料8） 

     西城理事から,平成26年度決算・財務諸表について,通常の決算処理と異なる点

を中心に説明があった。 

 

（２）教授会審議状況報告 

①看護学部（報告資料9） 

     吉田学部長から，7月1日に第4回学部教授会を開催し，看護学部ＦＤ企画(案)，

卒業研究の単位認定者，後期科目非常勤任用計画等について審議したことが報告

された。 

②看護学研究科（報告資料10） 

  吉田研究科長から，7月1日に第4回研究科教授会を開催し，平成27年度学位論文

指導体制，平成27年度研究計画書，博士前期課程研究計画発表会，研究科ＦＤに



ついて審議したことが報告された。 

③事業構想学部（報告資料11） 

     徳永学部長から，7月8日に第4回学部教授会を開催し，平成27年度前期履修登録

に係る特別措置，平成27年度非常勤講師の任用，平成27年度後期研究生の受入れ

等について審議したことが報告された。 

④事業構想学研究科（報告資料12） 

     徳永研究科長から，7月8日に第4回研究科教授会を開催し，平成27年度修士論文

中間発表，平成27年度ビジネスプランニング特別講義，アフリカの若者のための

産業人材育成イニシアティブについて審議したことが報告された。 

⑤食産業学部（報告資料13） 

     齋藤学部長から，7月8日に第4回学部教授会を開催し，学生の身分について審議

したほか，加美町「定住・就労に関するアンケート」及び美里町まちづくりアイ

デアコンテストの周知，実験安全管理委員会による3年生向け研修の実施について

確認したことが報告された。 

⑥食産業学研究科（報告資料14） 

     齋藤研究科長から，7月8日に第4回研究科教授会を開催し，博士論文審査につい

て確認したことが報告された。 

   

（３）学内委員会等報告 

①学務入試委員会（報告資料15） 

     長屋副学長から，7月1日に第4回委員会を開催し，FD研修会，授業評価の改善等

について審議したことが報告された。 

②学生生活委員会（報告資料16） 

     真覚学生部長から，平成27年度前期授業料減免（通常枠・震災枠）の審査結果

等について審議したことが報告されたほか，健康診断受診結果と要観察の学生の

今後の対応について説明があった。また，夏季休暇中に学生が居宅を長期間離れ

る場合の届出の徹底について依頼があった。 

③研究委員会（報告資料17） 

     岩堀理事から，6月24日に第3回委員会を開催し，宮城大学研究交流フォーラム

及び研究倫理教育等について審議したことが報告された。 

西垣学長からは，研究倫理教育にかかる講演会には,全教員が出席するよう指示

があった。 

④広報委員会（報告資料18） 

     河端副理事長から，7月14日に第4回委員会を開催し，ウェブサイト運営要綱の

一部改正,10月の広報計画（案）について審議したことが報告された。 

⑤共通教育運営委員会（報告資料19） 

     高山理事から，7月8日に第4回委員会を開催し，平成29年度以降の基盤教育，全

学学務改善経費の執行,English Conversation Workshop等について審議したこと

が報告された。 

 



⑥総合情報センター運営委員会（報告資料20） 

     茅原センター長から，7月15日に第4回委員会を開催し，機関リポジトリの運用

規程の制定と今後のスケジュール,教員への貸与PCのOS更新スケジュール等につ

いて審議したほか，海外電子資料への消費税課税に関する対応等について確認し

たことが報告された。 

     西垣学長から,講義・実習等でのタブレット導入について，検討するよう指示が

出された。 

⑦地域連携センター運営委員会（報告資料21） 

竹内理事から，7月10日に第4回委員会を開催し，七十七銀行・仙台商工会議所

との連携，地域連携センター主催公開講座について審議したことが報告されたほ

か，復興支援コンサート2015の開催日（12月20日）について周知するとともに,泉

パークタウン地域のクリーン作戦(11月）への参加,サテライトキャンパスの利用

促進について依頼があった。 

 

この議事録は，平成２７年度第４回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

平成２７年８月１９日  

                       

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  西 垣   克   印 

 

              同     議事録署名人  高 橋 芳 行  印 

 

 

 


